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Aos nove dias do mês de Novembro do ano oitenta 

e sete, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões 

da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidência do Ve

reador em regime permanente, Sr. Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos,e com a 

presença dos Vereadores, Srs. Dr. J osé Pires dos Santos, Engº. Vítor José Pedrosa 

da Silva, Dr. Vítor Manuel Barradas Carvalho de Sequeira, Engº. Carlos Manuel da 

Silva Santos e Engº. António Manuel de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reu

niao. 

Em seguida foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada 

pelo Sr. Presidente. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - Consultado o resumo da Tesouraria, 

respeitante ao dia 6 do mês em curso, verificou-se existir um saldo em dinheiro, 

da quantia de duzentos e sessenta e dois milhões setecentos e vinte e nove mil qu! 

nhentos e quarenta e cinco escudos e sessenta centavos. 

E~~REITADAS - ARRU~lliNTOS - BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO: - Na sequência 

da deliberação tornada em 12 de Outubro, findo, procedeu-se à abertura das propos

tas apresentadas pelas seguintes Firmas e dos valores que a seguir se indicam, com 

vista à pavimentação de vários arruamentos no Bairro Social do Caião: Nº 1 - M. 

Mendes, Ldª. - três milhões trezentos e cinquenta e quatro mil setecentos e cin

quenta escudos; NQ. 2 - Mário Polónio, Ldª. - três milhões cento e noventa e cinco 

mil escudos, acrescido de IVA. Após breve troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, remeter o processo aos Serviç os Técnicos para estudo, a fim de ser 

de novo presente numa próxima reuniao. 

FORNECIHENTOS AQUISIÇÃO DE UM TRACTOR AGRÍ COLA: - Na sequencia 

da deliberação tomada em 19 de Outubro, findo, foram abertas as propostas aprese~ 

tadas pelas Firmas que a seguir se indicam, com vista ao fornecimento de um tractor 

agrícola: NQ. 1 - Manuel Coelho da Silva, Ldª.; NQ. 2 - Afonso de Oliveira Costa 

& Filhos, Ldª., e Nº. 3 - Fersilca. Analisados os respectivos valores, que aqui 

se dão corno transcritos, foi deliberado, por unanimidade, enviar o correspondente 



processo aos 'Ser v i ços T~ cn ic o s para estudo 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UMA MINI-PÁ CARREGADORA: ~A Câmara 

procedeu também à abertura das propostas para o fornecimento de urna mini-pá cal 

regadora, conforme deliberação tomada na reunião de 19 do mês findo, apresenta

das pelas seguintes Firmas e cujos valores aqui se dão como transcritos: Nº 1 

- C.J. Michaelis de Vasconcelos, Ldª.; Nº 2 - BLANDY BROTHERS - Sociedade Come! 

cial, Ldª. e NQ 3 - MOTIVO - Comércio e Motivação de Mercados. Ldª .. Após troca 

de impressões, foi deliberado, por unanimidade, encarregar os Serviços Técnicos 

de analisarem as referidas propostas, com vista a posteriormente a Câmara se pr~ 

nunciar. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE CONTENTORES HERMÉTICOS PARA RECOLHA DOMICILIÁ

RI A DE LIXO: - No seguimento do deliberado na última reunião, foi apreciada a i~ 

formação prestada pelos Serviços Municipais competentes relativamente às propos

tas ap resentadas para o fornecimento dos contentores acima indicados. Após troca 

de impressões sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, concordar com 

aquela informação e adquirir à Firma CELPUR, LDA., setecentos e vinte e cinco 

contentores herm~ticos em plástico de cinquenta litros, ao preç o unitário de mil 

trezentos e cinquenta escudos, acrescido de IVA eJ ainda, cinquenta contentores 

herméticos em plástico na cor verde, de cento e vinte litros com rodas, à Firma 

VOLVALER, LDA., ao preço unitário de quatro mil e duzentos escudos, tamb~m acres 

cido de IVA. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE UM CILINDRO VIBRADOR: - De acordo com a deli

beração tomada por esta Câmara Municipal na reunião de 2 do mês em curso, foi li 

da a informação prestada pelo Técni co responsável, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, adquirir à Firma Michaelis Vasconcelos, Ldª., um cilindro vibrador 

da série mais pequena, marca Duomat, modelo DTV 143, pela quantia de dois mil e 

quatrocentos contos, acrescido de IVA, não só por ser o que apresenta um valor 

menos elevado, mas também por se considerar de boa qualidade. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE UMA RETRO-ESCAVADORA: - No seguimento do deli

berado na reunião de 2 do corrente mês, e face à informação prestada pelo Técnico 

responsável, foi deliberado, por unanimidade adquirir à Firma Afonso de Oliveira 

Costa & Filhos, Ldª., urna máquina retro-escavadora, marca Massey-Fergusem, mode

lo MF 50 HX Elite, pela quantia de seis milhões duzentos e quarenta e um mil e 

quinhentos escudos, acrescido de IVA, e nas demais condições constantes da res

pectiva proposta. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE UM PROJECTOR DE SLIDES: - No seguimento das v~ 

rias deliberações já tornadas sobre o assunto, sob o título " Encontro Nacional dos 
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C.T.L 87", nomeadamente a de =1 de Setembro, f~do, foi ~eliberado, p unanimida

de, e de acordo com a informaçao pres t ada pelo fabinete Tecnico Local, adquirir um 

projector de slides à Firma Henrique Ramos, marca Reflecta, modelo AF, pela impor

tância de vinte e um mil e quinhentos escudos. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE DOIS TELEVISORES E DE DOIS VÍDEOS: -Na sequê~ 

cia das várias deliberações já tomadas sobre o assunto, e face à informação pres

tada pelos Serviços Municipais respectivos, foi deliberado, por unanimidade, adqu~ 

rir à Firma ARLA, LDA., dois televisores a cores marca Grundig, modelo 56/240, ao 

preço unitário de noventa e cinco mil e quinhentos escudos e dois Vídeos VHS tam

bém marca Grundig, modelo VS 400, ao preço unitário de oitenta e dois mil setecen

tos e setenta e cinco escudos. Estes aparelhos destinam-se ao Museu de Caça e Pesca 

e aos Serviços da Presidência, conforme deliberações camarárias de 19 de Outubro e 

7 de Setembro do corrente ano, respectivamente. 

TRÂNSITO - AVENIDA DR. LOURENÇO PEIXINHO: - Depois de breve troca 

de impressões sobre o andamento das obras na Avenida, o Vereador Sr. Eng9. António 

Alves sugeriu que se proceda à colocação de flore iras ao cimo da Avenida para evi

tar o estacionamento fora dos locais próprios para o efeito. Foi deliberado, por 

unanimidade, concordar e oficiar à Polícia de Segurança Pública solicitando uma 

vigilância a esses casos, nomeadamente, por forma a evitar que se estacione em ci

ma da placa central. 

AGROVOUGA/86: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos apresentou para 

conhecimento do Executivo, as contas finais respeitantes à Agrovouga/86, que aqui 

se dão como transcritas, tendo-se verificado uma receita total de três milhões cen 

to e vinte e oito mil quinhentos e catorze escudos e setenta centavos e uma despesa 

de quatro milhões duzentos e vinte e oito mil cento e cinquenta e quatro escudos e 

dez centavos. 

FEIRA EXPOSIÇÃO DE MARÇO/87: - Também pelo Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos, foram apresentadas as contas relativas à realização da Feira de Março, do 

ano em curso, as quais aqui se dão como transcritas, tendo-se verificado uma recei

ta total de dezoito milhões duzentos e dezanove mil quatrocentos e trinta e dois 

escudos e uma despesa de dez milhões novecentos e vinte e um mil quinhentos e sete 

escudos. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos 

deu ainda nota dos resultados de uma reunião efectuada com o Secretariado permanen

te das Feiras na qual ficou acordado a realização de diversos melhoramentos no Re

cinto de Feiras e Exposições, nomeadamente: uma sala para recepção de feirantes, 

expositores e público, arranjo de uma zona verde em volta do restaurante, coloca
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ção de um telefone interno e outro extern
 

co; construção de uns balneários, e ainda
 

Março, da publicidade sonora e figurativa,l e da exploração do bar. Seguiu-se tro


ca de impressões. após o que foi deliberado, por unanimidade, concordar com a rea


lização das alterações mencionadas e, por conseguinte. encetar as necessárias dili 


gências Com vista à execução das mesmas.
 

FARAV: - Foram também trocadas impressões sobre a realização daque

le certame. sendo focada a hipótese de a mesma deixar de ser apenas regional e 

passar a ter âmbito nacional. Foi deliberado. por unanimidade, encarregar o Verea

dor Sr. Prof. Celso Santos de auscultar a opinião dos artesãos e entidades relaciona 

das com o artesanato, a nível nacional, com vista a posterior resolução. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por una

nimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de traba

lhos: 
-lª. situação da obra "Pavimentação de Arruamentos na Zona Industrial", 

adjudicada a Mário Polónio, Ldª., da quantia de cinco milhões duzentos e sete mil 

escudos; 

-lª. situação da obra "Reforço de Pavimentos em Betão Betuminoso em 

várias Ruas da Cidade", adjudicada a Construções Nogueira Seco, Irmãos, Ldª .• da 

quantia de oito milhões setecentos e setenta e quatro mil duzentos e noventa e oi 

to escudos; 

-Situação última da obra "Cimentação do Pavilhão do CENAP", adjudica

da a Afonso Gomes dos Reis, da quantia de dois milhões e trinta mil escudos; 

-3ª. situação da obra "Revestimento a Lama Asfáltica Tipo Slury-Seal", 

adjudicada a Mário Polónio, Ldª., da quantia de dois milhões sessenta e oito mil e 

setecentos e sessenta escudos. 

AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade. autorizar a aquisiçao 

do material constante das seguintes requisições: Serviço Requisitante 03 - NQ.466/ 

/87, da quantia de duzentos e setenta e oito mil e quatrocentos escudos e Serviço 

Requisitante 06 - Nºs. 2064. 2069, 2077, 2080. 2081, 2094 e 2116/87, das quantias 

de duzentos e oitenta mil duzentos e sete escudos, trezentos e dezasseis mil seis

centos e oitenta escudos. quatrocentos e oitenta mil duzentos e quarenta escudos, 

cento e sessenta e nove mil trezentos e sessenta escudos, cento e quarenta e seis 

mil setecentos e oitenta e cinco escudos. duzentos e dezanove mil cento e cinquen

ta e sete escudos e trezentos e noventa e quatro mil e quatrocentos escudos, res

pectivamente. 
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CAPELA DE NOSSO SENHOR D ILUMINAÇÃO
 

sequencia da deliberação tomada na reJbião de 2 de Novembro. últ1ffio, e face ao 

teor da informação prestada pelos Serviços Municipais competentes, que aqui se 

dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar ao concorrente 

Silvério da Cruz Ferreira Dias, a execução da obra "Iluminação Decorativa da 

Igreja de Nosso Senhor das Barrocas e Zona Envolvente", pela quantia total de 

trezentos e sessenta e oito mil oitocentos e oitenta escudos e nas demais condi

ç~es constantes da respectiva proposta. 

HABITAÇÃO SOCIAL - CONSTRUÇÃO DE 783 FOGOS EM SANTIAGO: - No segu~ 

mento do deliberado na reunjio de 2 do mis em curso e face aos esclarecimentos 

prestados pelos Serviços de Planeamento, foi deliberado, por unanimidade, apro

var o projecto de licenciamento, na parte de arquitectura, relativo i obra de 

"Construção de 783 Fogos em Santiago." 

INSTALAÇÃO DE UM HEALT11-CLlJB: - No seguimento do deliberado em 2 

do mes em curso, foi de novo presente o processo em epígrafe. Após análise do 

mesmo e troca de jmpress~es, f o i deliberado, por unanimidade, fixar em seiscentos 

escudos o melro quadrado o preço base de licitação do terreno em causa, situado 

na Estrada das Pombas e assinalado em planta anexa ao processo, ficando encarre

gados os Serviços Técnicos de elaborarem as respectivas cond í.çoe s da hasta pub l í. 

ca. 

LJCENÇ,:AS DE LOTEAMENTO: - AuaLds ad o o recurso interposto pelo Ma

gistrado do MinistêrioPúblico, relativo ao processo de loteamento nQ. 603/87, 

de Hermínio Ferreira Maia para um terreno situado no lugar de Azurva da Fregue

sia de Eixo, deste Concelho e após troca de impress~es, foi deliberado, por una

nimidade, entregar o mesmo recurso ao Advogado Dr. Fernando de Oliveira para os 

devidos e legais efeitos. 

INSTALAÇÕES DE ORDENHA MECÂNICA: - A Câmara tornou conhecimento de 

um ofício da Direcção Regional de Agricultura da Beira Litoral, a solicitar in

formação em como esta Câmara Municipal nio vi inconveniente na localização de 

uma ordenha mecânica no lugar de Mamadeira, Freguesia de Nossa Senhora de Fáti 

ma. Após tro~a de impressões,e de acordo coma informação prestada pelos Servi

ços de Fiscalização, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimi

dade, deferir o requerido, desde que observadas as disposições legais vigentes 

sobre a matéria. 

TOPONIMIA: - Presentes os requerimentos apresentados por Josi 

Martins de Oliveira e Manuel Nunes Pinhão, moradores nas Ruas da Maurícia e da 

Capela Nova, respectivamente, ambas na Freguesia de Aradas, a solicitarem a atrl 



buição de números de policia para~~~~êdiOS que habitam. Face 

tada pelos Serviços ~1unicipais resp ctivos, foi deliberado, por un 
~ 

licitar o parecer da respectiva J ta de Freguesia, relativamente aos nomes dos 

citados arruamentos tendo que os mesmos ainda não se encontram incluídos 

na Toponimia do Concelho. 

EDIFÍCIO-SEDE: - Presente a factura n9. 9, de Estêvão da Cruz Hen

riques, da quantia total de setenta e nove mil quatrocentos e sessenta e oito es 

cudos e cinquenta centavos, referente a obras de restauro efectuadas no Salão do 

Edifício-Sede dos Paços do Concelho, após o que foi deliberado, por unannimidade, 

autorizar o respectivo pagamento. 

PUBLICIDADE: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o paga

mento da quantia total de trinta e um mil seiscentos e trinta e tr~s escudos, ao 

Jornal "0 S~culo", referente a uma pÁgina de publicidade inserida no mesmo, sobre 

a Cidade de Aveiro. 

PUBLICAÇÕES: - Após troca de impressoes, foi deliberado, por unani

midade, autorizar o pagamento das quantias de mil escudos e doze mil escudos aos 

Jornais "Soberania do Povo" e o "Tempo", respectivamente, respeitantes à assina

tura, por mais um ano, daquelas publi~aç~es. 

ESCOLA SECUNDÁRIA DE ESGUEIRA: - Na sequência da deliberação tomada 

em 26 de Outubro, findo, e face à informação prestada pelo Técnico responsável, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar a ~onstruç;o de um cimentado no esta

belecimento em epígcafe, com a área de cento e setenta metros quadrados, cuja es

timativa se cifra aproximadamente em duzentos mil escudos. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - CONDUTOR DE CILINDROS DE 2A. 

CLASSE: - Na sequ~n cia da deliberação tomada na reunião de 29 de Junho, último, 

a Câmara tomou conhecimento da a~ta do júri do concurso em epígrafe, cujo teor 

aqui se dá como transcrito. Após breve troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade e por escrutinio secreto, homologar a classificação de treze valores 

atribuída ao único candidato, Manuel de Jesus Martins, e nomeá-lo para a vaga 

existente no respectivo quadro de pessoal. 

DISCIPLINA: Na sequência da deliberação tomada na reunião de 16 

de Setembro, findo, na qual foi Dlstaurado processo disciplinar ao Servente Al

berto Rosa Cardoso e após a leitura do relatório efectuado pelo respectivo ins

trutor, cujo teor aqui se dá como transcrito, foi deliberado, por unanimidade e 

após tro~a de impressões, concordar com o mesmo e aplicar ao trabalhador em cau

sa a pena de demissão. 



FUNCIONALISMO MUNIC PESSOAL EVENTUAL: - Face 

apresentadas pelo Encarregado foi deliberado, por unanimida 

eventualmente na categoria de tes os Srs. António Lopes Nascimento e Filipe 

Manuel Marques dos Santos, com ef a partir de 2 do mês em curso. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Presente um requeri

mento de José Luís Monteiro Gomes, adquirente do lote nQ. 27 do Sector VII da Zo

na a Sudeste de Cacia, a solicitar a concessão do lote nQ. 17 do mesmo Sector, de~ 

tinado a garagem. Face à informação prestada pelos Serviços de Património e Nota

riado e após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a so

licitada venda pela quantia de trinta mil escudos, já estabelecida na reunião de 7 

de Abril do ano findo. 

-Presente também um requerimento de Olinda Soares Henriques, adqui

rente do lote nº 5 do Sector IV da mesma Zona, a solicitar que lhe seja vendido o 

lote nQ. 1 do mesmo Sector, destinado a garagem. Face à informação prestada pelos 

Serviços Municipais competentes, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar a solicitada venda pelo referido preço de trinta mil 

escudos. 

-A Câmara tomou ainda conhecimento de um requerimento de José Almei 

da dos Reis, adquirente do lote nQ. 25 do Sector VI, da Zona em epígrafe, a reque

rer a concessão do lote nQ. 23 do mesmo Sector, destinado a garagem. Foi delibera

do, por unanimidade, autorizar a solicitada venda, pelo preço de trinta mil escudos, 

já mencionado. 

MONUMENTOS - CONSERVAÇÃO E RESTAURO: - Presente uma proposta apre

sentada pelo Escultor Conde Ferreira, respeitante a limpeza e restauro do monumen

to aos Combatentes da Grande Guerra da quantia de cento e oitenta e oito mil escu

dos. Foi deliberado, por unanimidade, aceitar a mesma e adjudicar a execução dos 

respectivos trabalhos nas condições constantes daquela proposta. 

PAVILHÃO DESPORTIVO DA ESCOLA PREPARATÓRIA JOÃO AFONSO DE AVEIRO: 

- Na sequência da deliberação tomada na reunião de 12 de Outubro, findo, a Câmara 

deliberou, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de vinte e dois mil 

e quinhentos escudos/mês a cada um dos Funcionários daquele Estabelecimento de 

Ensino, Srs. José Manuel Oliveira Neves e Maria Cremilde da Costa Pinto, pelos 

serviços prestados no Pavilhão com vista ao respectivo funcionamento, de acordo 

com o protocolo de utilização assinado com os Clubes. 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM SUPERIOR NA CONTINUAÇÃO DA AVENIDA 25 DE 

ABRIL: - A Câmara tomou conhecimento do teor do acordo - protocolo a celebrar 

entre esta Câmara Municipal e os Caminhos de Ferro Portugueses, EP, relativamente 

... 
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a construçao da obra acima troca de 

transcrito, foi deliber por unani

midade, considerar o mesmo aprovado 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Na sequência da deliberação tomada na reuniao 

de 16 de Setembro, findo e face à avaliação efectuada, foi deliberado, por unani

midade, adquirir pela quantia de três milhões de escudos um imóvel sito na Fregu~ 

sia de Santa Joana, pertencente a José Gomes Faria e Esposa, o qual se destina à 

construçao das futuras instalações da respectiva Junta de Freguesia. 

AQUISIÇÃO DE BENS - TERRENOS EM Mh~ODEIRO: - Face ã informação pre~ 

tada pelos Serviços Municipais respectivos, foi deliberado, por unanimidade, adqui 

rir um terreno com a área de dois mil duzentos e vinte metros quadrados, a José 

Vieira de Carvalho Seabra, sito em Mamadeira, Freguesia de Nossa Senhora de Fátima, 

pela importância de trezentos mil escudos, o qual se destinará)em princípio ,à cons 

tituição de lotes para construção. 

-Foi ainda deliberado, também por unanimidade, e face à informação 

prestada pelos Serviços Municipais competentes, adquirir um terreno a Maria Vieira 

de Carvalho Seabra, com a área de sete mil quatrocentos e trinta e cinco metros 

quadrados, ao preço de cem escudos o metro quadrado, sito no Poço Limpo, Freguesia 

de Nossa Senhora de Fátima e destinado ã instalação de uma lixeira. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ESGUEIRA - NOVA SEDE: - Presente um ofício da 

Junta de Freguesia de Esgueira a remeter a factura nQ. 2460, da Firma SONANTE,LDA., 

na quantia de setenta e quatro mil quinhentos e quarenta escudos, referente ã aqui 

sição de mobiliário destinado ã nove sede daquela Junta de Freguesia. Após troca 

de impressões, foi deliberado, por unanimidade, conceder para o efeito um subsí

dio do mesmo montante. 

VIATURAS MUNICIPAIS: - Presente a factura nQ. 304542, da Sociedade 

Técnica de Equipamentos e Tractores, S.A., da quantia total de duzentos e trinta 

e um mil e noventa e nove escudos, respeitante a reparações efectuadas na viatura 

nQ. 44. Após troca de impressões, foj d~liberado, por unanimidade, autorizar o seu 

pagamento. 

PAGAMENTOS: - De acordo com O estabelecido no nQ. 4 do ArtQ. 52Q. 

do Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março, foi presente à reunião a relação de to

dos os pagamentos autorizados no mês de Outubro, findo, no total de noventa milhões 

oitocentos e oitenta e oito mil oitocentos e cinco escudos, a qual fica arquivada 

em pasta anexa. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE TELEFONES: - Na sequência das delibera

ções tomadas nas reuniões de 3 e 11 de Agosto, último, que adjudicaram a Central 
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Telefónica à Firma CENTREL COMERCIAL e em vista que a 

nio incluia telefones de secretiria, foi .l i ber a do , por unanimidad 

proposta ora apresentada pela mesma Empre a, para a aquisiçio de telefones modelo 

8 PD, ao pre ço unitário de dez mil e noventa escudos, acrescido de IVA, cujo nú

mero necessirio seri posteriormente de finido de acordo com as necessidades do 

serviço. 

INSTALAÇÃO DE SALAS DE JOGOS: - No seguimento da deliberação tomada 

em 21 de Setembro, último, a Câmara tomou conheciment o do ofício enviado pela Jun

ta de Freguesia de Esgueira, através do qual se informa não haver qualquer incon

veniente quanto à instalação de uma Sala de Jogos no Centro Comercial Olh o D'Água, 

requerida por José Francisco Marques Ribeiro. Após troca de impressões, foi deli

berado, por unanimidade, emitir parecer favorável desde que sejam observadas as 

condicionantes impostas pelo Decreto-Lei nQ. 21/85, de 17 de Janeiro e demais dis

posiçoes legais em vi.gor, com referência ao segundo semestre do ano em curso. 

ESCOLAS DO CONCELHO - JARDIM DE INFÂNCIA DE REQUEIXO - AQUISIÇÃO DE 

MATERIAL DIDÁCTICO: - Foi presente e apreciada uma carta da Educ adora de Infância 

do Jardim em epígrafe, a solicitar o apoio financeiro deste Município para a aqui

siçao de material didáctico. Após troca de impressões sobre o assunto, f oi delibe

rado, por unanimidade, conceder para o efeito, um subsIdio da quantia de vinte mil 

escudos. 

JUNTA DE fREGUESIA DE NOSSA SENHORA DE FÁTIMA: - Presente um ofício 

da Junta em epIgrafe, a remeter uma factura da SPRAL no valor de trinta e dois mil 

escudos, referente ao forneciment o de material pré-esforçado empre gue nos sanitá

rios da Campo da Associaçio Recreativa e Cultural da Barroca. Após troca de impre~ 

sões, foi deliberado, por unanimidade, autorizar aquele pagamento. 

SINAL~CTICA: - Foi lida uma carta da DANFIL - Publicidade e Arte, 

através da qual se propõe fazer a exploração publicitária nos espaços existentes 

na Ponte de Pr a ça e Avenida Dr. Lourenço Peixinho, oferecendo à câmara a importân

cia de quinhentos mil escudos para o triénio de 1987/1989. Foi deliberado, por 

unanimidade, informar que se encontra em curso um processo com vista ã colocação 

de uma nova sinaléctica na Cidade, pelo que se considera sem interesse o pedido 

formulado. 

11 CONFERÊNCIA DO CONSELHO DA EUROPA SOBRE VIOLENCIA E INSEGURANÇA 

URBANA: - Presente e apreciado o ofício enviado pelo Conselho de Europa, bem como 

o programa relativo à Conferência acima indicada, tendo sido deliberado, por una

nimidade, que a Câmara se faça representar por um ou dois Vereadores a indicar 

oportunamente. 
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'PALHEI RO DE JOSÉ ESTEVÃO: , 

cio enviado pela Câmara Municipal de Íl~à, a remeter um pequeno ddSsier, bem corno 

fotocópia de urna carta enviada pela neta(de José Estêvão, relativamente às d i ligê~ 

cias que têm vindo a ser efectuadas no sentido da eventual criação da Casa Museu 

Jos~ Estêvàolno Pallleiro do mesmo nome, sito na Costa Nova do Prado. 

TRÂNSITO - REORDENAMENTO DE TRÂNSITO NA AVENIDA DR. LOURENÇO PEIX1

NHO: - A Cimara tornou tamb~m conhecimento do teor de urna moção de censura enviada 

ao Executivo pela Assembleia de Freguesia de Santa Joana, relativamente às obras 

que se estao a executar na Avenida Dr. Lourenço Peixinho, ao que se seguiu troca 

de impressões sobre o assunto. 

AUTOMÓ VEIS DE ALUGUER: - Na sequência da deliberação tomada na reu

niao de 21 de Setembro, último, e face ao teor da i nf or ma ção prestada pelos Servi

ços de Fiscalização e do parecer emit ido pela Junta de Freguesia de Esgueira, foi 

deliberado, por unanimidade, oficiar ã P.S.P. pedindo informação relativament e à 

veracidade dos factos apontados por Arn~rico Pinho de Oliveira e que tem a ver com o 

dificiente funcionamento da Praça de Táxis daquela l ocalidade. 

SEMINÁRIO SUBORDINADO AO TEMA liA POPULAÇÃO IDOSA NUMA PERSPECTIVA 

COMUNITÁRIA: - Face ao ofício enviado pelo Centro Regional de Segurança Social, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar a particip aç~o da Assistente Social des 

te Município no Seminirio em epígrafe, a levar a efeito de 26 a 28 do mês em curso. 

I CONGRESSO NACIONAL SOBRE ÁREAS PROTEGIDAS: - De acordo com o ofício 

enviado pela Secretar ia de Estado do Amblente e dos Recursos Naturais e Serviço Na

cional de Parques, Reservas e Conservação da Natureza, foi deliberado, por unanimi

dade, que a Câmara se faça representar, nomeadamente pelo Vereador Sr. EngQ. Vítor 

Silva, no Congresso em epígraf e, a realizar nos dias 15 a 17 de Dezembro, próximo, 

em Lisboa, no Auditório II da Fundação Calouste Gulbenkiam. 

DIA NACIONAL DO DIFICIENTE: - A Câmara tornou conhecimento de urna 

circular enviada pelo Minist~rio do Emprego e Segurança Social - Secretariado Na

cional de Reabilitação, a sugerir a realização de actividades sensibilizadoras no 

próximo dia 9 de Dezembro - "Dia Nacional do Deficiente" -, que contribuam e dese~ 

volvam uma atitude positiva face às pessoas com deficiência, tendo em vísta a sua 

mais fácil integração. Apôs breve troca de ímpressões s obre o assunto, foi delibe

rado, por unanimidade, apoiar as iniciativas que possam vir a surgj r naquele sen

tido. 

BIBLIOTECA DOMICILIÁRIA: - Na sequência da deliberação tornada na 

última reunião, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o horirio de funcionamen

to da Biblioteca Domiciliária que será a seguinte: Das 10 às 12 Horas e das 15 às 

20 Horas. 
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FORNECIMENTOS 

breve troc~ de impr~ss6es, ~oi deliberadr, por_unanimidade, solic~ar proposta~ 

com vista a aquisiçao de tres aquecedorJs e tres desumificadores, destinados a 

Biblioteca Domiciliária. 

PUBLICAÇÕES - BIBLIOTECA DOMICILIÁRIA: - Foi também deliberado, por 

unanimidade, solicitar aos serviços de Cultura a elaboração de urna relação das 

publicações que se antendam necessárias para o funcionamento da Biblioteca Domici

liária, com vista a posterior resuloção. 

ESCOLA DE LÍNGUAS DE AVEIRO : - Foi lido um ofício da Escola de Lín

guas de Aveiro, com sede na Avenida Dr. Lourenço Peixinho, n2. 92-A- 2Q, a solici

tar alteração à propriedade horizontal do mesmo prédio no sentido de a fracção "C" 

(segundo andar) passar a estar adstrita a outros usos e finalidades que não o da 

habitação, de modo que, em plena legalidade, a entidade requerente possa lá exer

cer as suas actividades. Depois de breve troca de impressões e face à informação 

prestada pela Direcção dos Serviços Técnicos, que aqui se dá como transcrita, foi 

deliberado, por unanimidade, informar que, sob o ponto de vista técnico, não se vê 

inconveniente na alteração à propriedade horizontal constituída, com observância 

das disposições legais vigentes sobre a matéria. 

EMPREITADAS - PAVIMENTAÇÃO DA PRACETA VALE GUIMARÃES: - Presente uma 

informação prestada pelos Serviços Municipais competentes, segundo a qual se torna 

necessário proceder ã execução dos trabalhos de pavimentação da Praceta Vale Guima

raes, cuja estimativa de custos se cifra, aproximadamente, em oitocentos mil escu

dos. Após breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, que os traba

lhos em causa sejam executados pelos Serviços de Obras deste ~[unicípio. 

IDEM - PAVIMENTAÇÃO DA RUA DE NOSSA SENHORA DA SAÜDE EM VILAR: - Face 

a informação prestada pelos Serviços Municipais competentes, que aqui se dá como 

transcrita e após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, abrir con

curso limitado, com vista ã pavimentação da Rua de Nossa Senhora da Saúde, em Arei

as de Vilar. 

IDEM - PAVI~lliNTAÇÃO DA RUA DA CACIEIRA EM AZURVA - 2A. FASE: - Tam

bém de acordo com uma informação prestada pelos Serviços Técnicos, foi deliberado, 

por unanimidade, abrir concurso limitado, com vista à execução da 2~. Fase da obra 

de pavimentação da Rua da Cacieira, em Azurva, cuja estimativa de custos se cifra, 

aproximadamente,em dois milhões duzentos e quarenta e dois mil escudos. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTRATOS: - Face ao teor de um ofício dos 

Serviços Municipalizados, foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. 

Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no contrato a celebrar com a 
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Firma IPEBAL - Construções e Obras as, Ldª., respeitante ã em de "Ins-
I 

talação de na Urbanização de S. Jacinto ll 
• 

VIDEOTECA: - Foi delibe1ado, por unanimidade, autori zar o pagamento 

da quantia total de dezanove mil escu~os a Romeu Maia Barroca, correspondente a 

trabalhos de video efectuados aquando da visita de. Sua Excelencia o Sr. Presidente 
da Rep~blica. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Presente um requerimento 

de Manuel da Silva Luís, adquirente do lote n9. 5 do Sector VI, da Zona a Sudeste 

de Cacia, a solicitar autorização para a respectiva escritura de compra e venda ser 

celebrada em nome de Carlos Manuel Martins dos Santos, por motivos de dificuldades 

financeiras. Face à informação prestada pelos Serviços Municipais competentes, que 

aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir o peuido for

mulado. 

OBRAS CLANDESTINAS: - A Câmara tomou conhec imento do processo relati

vo ã execução de obras não licenciadas no Snack-Bar Flamingo, bem como da comunica

ção do Centro de Saüde de Aveiro, através da qual se solicita que seja cancelado o 

alvará concedido àquela Firma e que sejam tomadas as providencias que o caso re

quer. Mais tomou conhecimento do mandado de notificação efectuado ao respectivo pr~ 

prietário pelo Gove r no Civil do Distrito de Aveiro, para efeitos de regularização 

da situação, bem como do ofJcio deste Organismo a informar do não cumprimento do 

mesmo. Seguiu-se troca de i mpr es s õe s , tendo sido del iberado, por unanimidade, in

formar o seguinte: 1 - Esta Câmara Municipal vai agir em conf or mi dade comaLei no 

que diz respeito às obras clandestinas; 2 - Quanto ao cancelamento do respectivo 

alvará e dado tratar-se de matéria que não é da competencia deste Município, devol

ver o processo ao Governo Civil, na parte respectiva. 

CONSTRUÇÃO DE UM MURO DE VEDAÇÃO &~ EIXO: - Na sequencia das del ibe

rações já tomadas sobre o assunto em 1 de Junho, 6 de Julho e 11 de Agosto, ülti

mos, fo i de novo presente ã Câmara o processo relativo ao muro de vedação junto ao 

campo de jogos em Eixo, que deveria ter sido concluido pelo proprietário do terre

no, Sr. J oão Simões Lopes, até 30 de Setembro, findo. Face ao teor ua informação 

prestada pelos Serviços ue Fiscalização segundo a qual o referido proprietário atê 

12 de Outubro, ültimo, ainda não tinha cumprido aquelas imposições, foi deliberado, 

por unanimidade, ap6s breve troca de impressões, oficiar ~ E.D.P. pedindo que seja 

efectuado o corte da energia eléctrica à respectiva habitação. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foram apreciados os seguintes processos de obras, 

acerca dos quais a Câmara deliberou o seguinte: 

-Nº. 309/85, de Fernando Lopes Ferreira, a requerer licença para pro

ceder ã construção de dois muros divisórios. Analisado o processo e apôs troca de 



impressões, foi deliberado, por unanimidade, deferir aquela pretensão; 

-NQ. 550/87, da JUGAPE - Construções, Ldê •. Face às informações cons

tantes do respectivo processo, foi deliberado, por unnaimidade, aprovar desde que 

se verifique o pagamento da área de trinta metros quadrados ao preço de seis mil es

cudos o metro quadrado de pavimento de construção, conforme deliberação de 2 do mês 

em curso, relativo ao processo de loteamento de Manuel Ferreira da Justina; 

-NQ. 68/87, de Rui Manuel Gomes Esperança, a requerer a revisão do 

seu processo relativo à construção de uma habitação no lugar de Granja de Baixo, da 

Freguesia de Oliveirinha. Face aos esclarecimentos prestados e após troca de impre~ 

sões, foi deliberado, por unanimidade, deferir, nos termos da informação do Director 

dos Serviços Técnicos de 9 do mês em curso. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o nQ. 4 do ArtQ. 85Q. 

do Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara Munici 

paI e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura. conforme 

determina o ArtQ. 4Q. de Decreto-Lei nQ. 45362. de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 19 horas e 30 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que eu, 

~~tos dos Serviços Administrativos da Câmara Mu

de Aveiro, a 
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